

Se gradúan los estudiantes de la primera generación del programa de emprendimiento con la metodología Wadhvani de nuestra institución.

Con gran orgullo se gradúan los estudiantes de la primera generación del programa de emprendimiento con la metodología Wadhvani de nuestra institución, 17 alumnos terminaron satisfactoriamente el curso de fundamentos de emprendimiento y avanzado de emprendimiento en el mes de febrero de 2021. Una aventura que inicio con 31 estudiantes en el curso de fundamentos de emprendimiento como grupo piloto y 6 emprendimientos de los programas educativos de Licenciatura en Administración, Ingeniería Electrónica, Ingeniería en Materiales, Ingeniería Química, Ingeniería Industrial, Ingeniería Electromecánica e Ingeniería Mecánica. Los estudiantes de la primer generación fueron invitados y seleccionados en base a su trayectoria académica, sus participaciones en eventos de innovación, eventos culturales, comisiones estudiantiles y/o por ser jóvenes emprendedores.



También es importante destacar, que los emprendimientos de Happy Inc y Kawi Semati fueron seleccionados por sus altas evaluaciones para participar en el evento Global Challenge de la Fundación Wadhvani.

En tiempos de pandemia y para finalizar el semestre, en diciembre del 2020 se llevó a cabo el Hackthon Latinoamericano de la Fundación Wadhvani en la Ciudad de Lima Perú de manera virtual, es esa ocasión fue el turno de participar del emprendimiento de Kawi Semati. En dicho evento resultaron ganadores de la categoría de “Primeras Ventas” De mismo modo, en diciembre 2020 se llevaron a cabo los premios Innovation 2020 a cargo de la Fundación Wadhvani en la Ciudad de México vía virtual. En esa ocasión fue el emprendimiento de Terravita quien resultó galardonado en la categoría de “WE STUDENTS”

Inicio de clases del Programa de Emprendimiento Wadhvani del TecNM campus Chihuahua.

El mes de febrero se dio apertura al programa de emprendimiento de nuestro instituto, de 2 a 4 se inició con el curso de fundamentos de emprendimiento tercera generación, fueron elegidos 33 estudiantes de más de 100 solicitudes recibidas. En el arranque estuvieron presentes el subdirector académico Julio César Villagrán Ruíz, Erick Ortega Jr Program Manager de México de la Fundación Wadhvani, así como las maestras facilitadoras de la metodología Lucy Hernández e Itzel Palacios. Erick les habló a los nuevos emprendedores de la importancia de pertenecer a un programa a nivel internacional y todas las oportunidades que brinda la alianza con la fundación.



El mismo día pero de 7 a 9 pm se arrancó con el curso de avanzado de emprendimiento, en donde los chicos de la segunda generación van a empezar con la aventura de llevar sus emprendimientos a sus primeras ventas y consolidación. Les deseamos el mejor de los éxitos a nuestras panteras emprendedoras.

Certifica fundación Wadhvani a docente de nuestra institución que participa en el programa

El mes de marzo la Universidad Global Wadhvani celebró su ceremonia de Faculty's Latinoamérica 2021. En la ceremonia virtual estuvieron presentes personalidades desde India como Rajendra Bhat, global master trainer. Los organizadores del evento el equipo Latam de la fundación dieron a conocer los reconocimientos y certificaciones obtenidas por los docentes que participan en el programa.

Se otorgó la certificación en facilitación para emprendimiento y la certificación de cumplimiento de la Fundación Wadhvani a la maestra Itzel Alejandra Palacios García, docente de nuestra institución.



En este momento la maestra Itzel comentó: *“Estoy muy emocionada, realmente es muy satisfactorio ver los resultados de tanto trabajo. Cuando inicie, la verdad por mi formación tenía mis dudas y hoy estoy enamorada del programa y de la fundación. El apoyo que me han brindado de la fundación ha sido maravillo. Hemos tenido muy buenos resultados en el Tecnológico de Chihuahua y también todo esto ha sido en gran medida al apoyo de nuestra directora Liz Siqueiros y nuestros estudiantes del programa de emprendimiento, ahora no solo son panteras, si no panteras wadhvani”*



La mujer en la ciencia, la tecnología y el emprendimiento.

Con el objetivo de conmemorar el “Día Internacional de la Mujer”, el Instituto Tecnológico Nacional de México, el día 8 de marzo de 2021, en punto de las 17:00 horas, a través de la página oficial de Facebook: <https://www.facebook.com/SomosTecNM/> transmitió en vivo un Foro denominado: “La Mujer en la Ciencia, la Tecnología y el Emprendimiento”.

El Foro dio inicio con un mensaje de bienvenida por parte del Doctor Enrique Fernández Fassnacht, Director General del Tecnológico Nacional de México, en el cual detalló el porcentaje importante en cuanto a la formación de ingenieras mujeres en el país e hizo mención sobre valorar a sus estudiantes de forma igualitaria y equitativa, independientemente de su sexo, creencias o condición social, reconociendo también las contribuciones académicas y de investigación profesional de mujeres que han trazado caminos exitosos en cada una de sus áreas de conocimiento.



Modalidad: Virtual

El Tecnológico Nacional de México, a través de la Dirección de Vinculación e Intercambio Académico, te invitan al Foro

La Mujer en la Ciencia, la Tecnología y el Emprendimiento

en el marco del Día Internacional de la Mujer

LUNES
08
DE MARZO
2021

17 a 18:30 h (TCM)

f /SomosTecNM

EDUCACIÓN SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA

TECNOLÓGICO NACIONAL DE MÉXICO

The banner features a woman with her arms crossed, surrounded by various scientific and technological icons like a microscope, a globe, a lightbulb, and a rocket.

En representación de las directoras de los diferentes campus del TecNM, participó de manera entusiasta la **M.C. Elizabeth Siqueiros Loera, Directora del TecNM campus Chihuahua**, quien hizo mención de que el Foro fue un pacto de unidad, la cual facilita una construcción social, amplia y plural donde al amparo de la educación, mujeres y hombres exista igualdad de derechos y oportunidades. La maestra Siqueiros, hizo énfasis de las mujeres activistas que muestran el valor para alzar la voz, forjando a la reflexión sobre la importancia de la mujer y sus derechos, con el objetivo de sensibilizar a la comunidad sobre el valor que representa en la sociedad, sus ocupaciones e igualdad.

El reto es la cultura patriarcal, la lucha por la instauración de leyes que permiten el acceso de la mujer a condiciones de igualdad dentro de la política, la educación, la academia y la cultura entre otras áreas.

Finalmente, la maestra Siqueiros agradeció al Dr. Enrique Fernández Fassnacht, Director del TecNM, por fomentar la inclusión, la equidad y la no violencia hacia la mujer.

El TecNM campus Chihuahua entrega uniformes a su equipo de ciclismo Panteras Cycling.



El mes de marzo del presente año, el equipo representativo de ciclismo de montaña “Panteras Cycling” recibió con entusiasmo los uniformes para la temporada 2021. Pese a la pandemia, los integrantes del equipo se han esforzado por seguir con su acondicionamiento y preparación para representar con orgullo a nuestra querida institución en las carreras de ciclismo de montaña que se organizan en la región.

Nuestra directora, la M.C. Elizabeth Siqueiros Loera, hizo entrega de los uniformes después de platicar y alentar a los alumnos para que continúen con este tipo de actividades, ya que son parte de la formación integral que deben tener como profesionistas. Los estudiantes que recibieron jersey y licra fueron: Karla Moriel de Ing. Mecánica, Andrés De la O de Ing. Industrial, Armando Peralta de Ing. Mecánica y Luis Martínez de Ing. Industrial. Después se hará entrega de uniformes a algunos integrantes foráneos que no pudieron asistir. En la reunión también estuvieron Denisse Velarde, egresada de nuestra institución y quién continúa participando de manera voluntaria con mucho ánimo en la formación de las nuevas panteras ciclistas, así mismo los docentes Yolanda Márquez y Rafael Sandoval, promotores entusiastas de este deporte.

Se realizó con éxito el Congreso Académico 2021 EVOLUTION

Las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC.s), son por hoy la innovación educativa del momento, las cuales le permiten tanto a los alumnos como a los maestros se realicen cambios determinantes en el quehacer diario del aula y en el proceso de enseñanza-aprendizaje de los mismos.

Cabe señalar que estas tecnologías permiten entrar a un mundo nuevo lleno de información de fácil acceso para alumnos, docentes y empleados, ya que han revolucionado las relaciones de la empresa con su entorno, así como integrar en espacios virtuales todas las actividades necesarias del día a día, puesto que han modificado nuestra manera de vivir.

La inclusión de las TICs en el proceso de aprendizaje es clave y necesaria, tomando en cuenta tanto las ventajas, los cambios y las desventajas que tiene la implementación en la educación.

Es por ello, que este 16 de marzo de 2021 se inauguró el Congreso Académico 2021, en punto de las 9:00 a.m. el cual se contó con la presencia de nuestro honorable Presidium conformado por los subdirectores, presidentes de las diferentes comisiones de carreras, la presidenta del CESA y la directora la M.C Elizabeth Siqueiros Loera.

Continuando con el evento la maestra Elizabeth Siqueiros, Directora del ITCH, tuvo a bien dirigir unas palabras y habló sobre la educación, comentando que *"no será igual y que realmente esto llegó y se quedará con nosotros"*. Es importante entender que para implementar esas modificaciones es necesaria la preparación de los docentes y las instituciones educativas. Asimismo, es necesario tener el apoyo en casa para que el aprendizaje por medio de las TICs sea más efectivo.

La Presidenta del CESA mencionó que el Congreso Académico 2021, EVOLUTION, puntualiza todos los desafíos, pero también oportunidades que el uso de las TICs, conllevan en la actualidad, e invitó a todos los presentes para despertar el interés de todos los temas para poder llegar a un conocimiento integral por medio de talleres y conferencias impartido por profesionales.



Se celebró el IntraHub del Cenitae 2021: Ecobox fué el proyecto triunfador.



CENITAE
CUMBRE ESTUDIANTIL DE NEGOCIOS
E INNOVACIÓN TECNOLÓGICA
PARA LA ACTIVACIÓN ECONÓMICA

A través de las plataformas de Zoom y Facebook Live TecNM, Campus Chihuahua, se celebró el Evento Virtual de Emprendimiento, denominado: **“Cumbre Estudiantil de Negocios e Innovación Tecnológica para la Reactivación Económica CENITAE 2021; etapa local.**

Cabe señalar que el objetivo de dicho evento es desarrollar proyectos que fortalezcan las competencias creativas, emprendedoras e innovadoras de los participantes a través de un modelo de aceleración de emprendedores que generen empresas innovadoras, que activen la economía de forma sustentable e inclusiva. Se contó con la participación de todas las autoridades a este evento virtual de emprendimiento. De igual forma se agradeció a toda la comunidad tecnológica por el acompañamiento a través de las redes sociales oficiales, y a su vez, se le cedió la palabra a la Directora del IT. Chihuahua, maestra Elizabeth Siqueiros Loera.

La maestra Siqueiros brindó un caluroso mensaje de bienvenida a todos los presentes, así como a las personalidades que formaron parte del jurado, los cuales mencionaremos a continuación; a jóvenes entusiastas y docentes por el acompañamiento y asesoramiento de este nuevo proyecto, el cual se está realizando en el Instituto Tecnológico de Chihuahua por red con el Tecnológico Nacional de México

Los Jurados fueron: MID. Galil Guerrero García, M.C Osvaldo Olivo Sandoval, Dr. Renzo Eduardo Herrera Mendoza, Ing. Rodrigo Campillo Durán, Ing. René Pons, Ing. Assad Daniel Saad López, Ing. Carlos Alonso Palomino Pérez.



Los equipos que participaron fueron: Onami, Ecobox y Centaury.

El equipo ganador que se lleva el pase al regional es: ECOBOX

Sus integrantes son:

Melissa Paulina Flores Sandoval (Ingeniería Electromecánica, cuarto semestre)

Claudia Ivonne Ortiz Guzmán (Ingeniería Electromecánica, cuarto semestre)

Leonel Barro Julián (Licenciatura en Administración, octavo semestre)

Héctor Eduardo De la Fuente Heredia (Licenciatura en Administración, séptimo semestre)

Asesores: Dr. Luis Hernán Arellano Ulloa y Maestra Cynthia Liliana Guzmán González.



**¡Éxito en el evento
Regional!**



Busca más información en: <http://www.chihuahua.tecnm.mx>
Si tienes información importante y deseas contribuir en este boletín
escríbenos a difusion@tecnm.mx

Directora: M.C. Elizabeth Siqueiros Loera; subdirector de planeación: Mtro. José Escárcega Castellanos; jefa de departamento y coordinadora de información: Nelly Joyce Pérez; texto: Esperanza Delgado; distribución, diseño y soporte web: Elizabeth Amador; fotografía: Rogelio Gutiérrez